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市人大代表白锋：今年的政府工作

报告指出，突出项目支撑，全力推动经济

稳定增长。在当前经济形势下，山西银

圣科技有限公司始终将项目支撑视为推

动经济稳定增长的关键驱动力，通过一

系列举措，积极发挥项目的牵引作用。

在项目布局方面，我们密切关注国

家产业政策导向，深刻领会绿色发展、科

技创新等战略方向，投入大量资源开展

“新型绿色化工材料研发与生产项目”，

目前已与国内多所知名科研院校建立合

作。在项目实施过程中，我们建立了科

学严谨的管理体系，有效降低成本，提高

生产效率；积极拓展多元化融资渠道，确

保项目顺利推进。同时，凭借良好的信誉

和项目的高成长性，与多家银行达成合

作，积极争取政府专项扶持资金，引入战

略投资者，为项目发展提供更广阔的空

间。此外，十分注重与上下游企业的协同

合作，共同打造完整的化工产业链。在原

材料采购方面，与优质供应商建立长期稳

定的合作关系。在产品销售环节，与下游

企业加强沟通，根据市场需求及时调整产

品结构。通过这种协同合作，不仅提升了

企业自身的抗风险能力，也为整个化工产

业的发展注入了新的活力。

未来，山西银圣科技有限公司将继

续坚持以项目为核心，不断创新发展，为

推动经济稳定增长贡献力量。

（记者 张颖）

市政协委员郭华萍：抓项目就是抓

发展、抓产业、抓创新，就是谋未来、惠民

生、促转型。政府工作报告指出，做实项

目盘子，这需要我们持续深耕，以系统思

维破题、用创新举措解题，真正为高质量

发展筑牢硬支撑。

政府工作报告指出，建立完善“长期

有储备、近期可实施、定期能滚动”的项

目储备体系。我建议在对接国家“两重”

政策时，既要立足煤焦等传统产业升级

需求，更要聚焦新能源、新材料等新质生

产力领域，建立“产业转型项目库”。如

依托综改区晋中开发区，提前开展固态

电池等前沿项目的可行性研究，确

保储备项目质量达年度投资

计划目标。

一年春作首，项目开新局。在欣欣向荣的春日图景中，我市上下以“竞”的姿态、“拼”的劲头，持续掀起重大

项目建设、招商引资热潮，各开发区踏春提速，上项目、抓产业、谋发展，处处呈现全力以赴拼经济、争分夺秒谋

发展的喜人景象。

谋项目就是谋未来，抓项目就是抓发展。今年政府工作报告指出，突出项目支撑，全力推动经济稳定增

长。如何加强项目建设，奋力谱写中国式现代化晋中篇章？市人大代表、政协委员建言献策，共谋发展。
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针对报告中的要素协调机制建立，建

议成立“项目全生命周期服务专班”。在

招商引资阶段推行“标准地+承诺制”，对

投资10亿元以上重大项目实行“要素保障

白名单”制度。同时借鉴浙江“项目警官

制”经验，设立专项法律服务团队，确保签

约项目开工率提升至85%以上。

报告还指出，要持续开展百项堵点疏

解行动，我建议实施“项目人才双百工

程”：每年选派100名干部到长三角跟班学

习，引进100名项目管理师，同时建立“项

目申报云智库”，开发智能匹配系统。

做实项目盘子既是攻坚战，更是持久

战，我们要以“功成不必在我、功成必定有

我”的境界和担当，共同书写中国式现代

化晋中篇章。 （史俊杰）

市人大代表刘冬：政府工作报告指

出，做强项目承载，各开发区因地制宜发

展1至2个主导产业，精准开展链条式、补

充式、填空式招商，推动主导产业由形到

势、延链成群。对此，我深有感触。

近年来，为加快推进传统产业转型升

级，着力打造新材料产业，祁县经济开发

区整合县域资源，依托山西丹源新材料科

技股份有限公司，汇集碳材料产业的优势

项目，同步招引优质大型企业和潜力中小

型企业，成功打造了碳基新材料产业园。

在园区建设过程中，祁县经济开发区提供

了细致周到的服务，不仅涵盖前期规划，

还安排专人专班跟踪服务，协助办理各项

手续，并加大基础设施投入力度，不断提

升园区承载力，将园区打造成推动县域经

济发展的主引擎。

如今，该产业园正通过产业重构、载

体重构、理念重构，实现“黑金”产业与绿

色发展的深度融合，重塑产业新形象，推

动碳素产业向价值链高端迈进。截至目

前，该产业园已吸引了以山西丹源新材料

科技股份有限公司为龙头的9家规模以上

企业，具备年产10万吨石墨材料的生产能

力。预计到2025年底，新型碳基新材料产

业集群将初步形成。

碳基新材料产业园不仅是生产空间

的拓展，更是产业生态的全面重塑。希望

祁县经济开发区能发挥招商引资、集聚项

目、壮大产业的重要作用，持续提供“一站

式”服务，为项目建设和后期运营提供全

方位跟踪支持。 （李娟）

市政协委员陈海珍：政府工作报告指

出，持续开展百项堵点疏解行动，建立“全

域可用、统筹调配、优先保障”的要素协调

机制，把宝贵要素投给关键项目，用最大

力度、最优服务，推动更多项目提质提速、

达产达效。

土地资源的高效配置是项目落地的

关键支撑。我建议，以科学规划为引领、

高效服务为抓手、制度创新为动力，进一

步发挥土地政策对重点项目建设和营商

环境建设的助推作用。

衔接国土空间规划，确保土地利用与

区域发展战略、产业布局、生态保护等相

协调。构建精准的土地收储体系，探索发

行土地收储债券、社会资本合作收储等多

元化融资模式，破解土地收储瓶颈，使土

地收储成为项目落地的“战略粮仓”。

优化互联网+政务服务水平，引进

AI 技术，推行“一网通办”“最多跑一次”

等改革措施，简化业务审批流程，减少审

批环节，缩短审批时间，进一步提升服务

效率。

强化数字赋能。利用数字技术，推

行“云上”服务、“码上”服务、“定制”服务

等新型、便捷的服务模式，实现信息共享

和业务协同，使项目落地即可开花结

果。下一步，我们将持续关注土地资源

高效配置的实施效果，不断完善政策措

施，加强与相关部门的沟通协调，形成工

作合力，确保各项政策措施落到实处，为

重点项目建设和营商环境的持续优化提

供有力保障。 （王爱媛）
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